

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICION
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 450
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICION:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.
Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LINEA.
los reclamos para la primera plana.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LINEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esuelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXVI.—Núm. 8.752

Valencia: Sábado 4 de Abril de 1903

Oficinas: Miñana, 7 y 9


R. I. P.
La señorita
D.ª Francisca García Moreno
de 17 años
ha fallecido a las diez de la mañana
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
Sus desconsolados padres D. Antonio García y doña Francisca Moreno, abuelos, tios, tías y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios y asistir a su entierro, que se verificará mañana, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, Guillem de Castro, 85, 1.ª, hasta la capilla de San Vicente, donde se despedirá el duelo.
No se reparten esqueles.


R. I. P.
La señora
Doña Josefa Mompó y Plá
DE MOMPÓ
fallecida el 5 de marzo último
Su familia agradecerá la asistencia a alguno de dichos actos.
Su E. I. el señor Arzobispo de esta diócesis se ha dignado conceder 30 días de indulgencia por cada misa que se celebren, Sagrada Comunión que se aplicen, parte del santo Rosario o cualquiera otra oración que realicen en sufragio de la finada.

LA CENA
Ponemos en conocimiento de nuestros lectores que hemos recibido una gran remesa de cuadros de «La Cena», reproducción exacta de la notable obra del inmortal Juan de Juanes, a 24 tintas, sobre metal y con marco dorado, de todo a una sola pieza. La altura de este cuadro es de 61 centímetros por 32 de ancho, y a pesar de ser un cuadro magistralmente hecho, podemos ofrecerlo a los suscritores de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA por la cantidad de nueve pesetas 25 céntimos cada ejemplar, pudiendo adquirirse en nuestras oficinas, Miñana, 7 y 9.

Una de las causas que tales acontecimientos originan, pues más pronto o más tarde ha de saberse todo, y cuantos esfuerzos hagan los delegados para interrumpir las conferencias, solo servirán para que aumente la expectación y se oscilen las pasiones.
Las noticias que se han recibido esta madrugada de Salamanca dicen que el estudiante Sr. Carreras, que es el más grave de los heridos, pasó la noche regularmente, y que los médicos que le asisten no se atreven aún a expresar su opinión.
Añaden que la madre de uno de los estudiantes muertos, al recibir la triste noticia, fué presa de un accidente que en pocos instantes la llevó al sepulcro.
La indignación del vecindario de Salamanca parece que vaya creciendo cada vez más. Al enterro de los cadáveres de los estudiantes asistirá el vecindario en masa y los obreros llevarán banderas con esta inscripción: «A los mártires de la barbarie».
El número de coronas dedicadas a los pobres víctimas es extraordinario. Los cadáveres fueron expuestos en el anfiteatro del Hospital, y ante ellos desfiló toda Salamanca; las mujeres lloraban y los hombres pedían justicia entre súplicas y amenazas a los autores de aquella infamia.

Ternera Lechal
Procedente de Madrid y otros puntos
Se expone en la CARNECERIA MODELO
Pasensi y Sesia, núm. 1
Recomienda a las señoras de buen gusto.—Servicio a domicilio.—Teléfono 139.

Situación insoportable
En Barcelona, Zaragoza, Valladolid, Cádiz, Valencia y hasta Madrid se demostró de una manera sobrada espresiva la protesta que ha levantado en todos los corazones honrados el crimen cometido en Salamanca, asesinando vilmente a indefensas estudiantes y del que la opinión pública sabe bien cuáles son los responsables.
En Madrid, según los telegramas, los estudiantes realizaron una imponente manifestación para acompañar al tren a la comisión de doce escolares que llevaban seis coronas marchó a Salamanca para asistir al entierro de las víctimas de los sucesos de dicha capital.
Al regresar de la estación por la Carrera de San Jerónimo la Guardia civil cargó contra los grupos, que opusieron resistencia, resultando varios heridos de una y otra parte. Las cargas se repitieron en diversos puntos, y la alarma duró hasta después de la media noche.
El Rector y decanos de la Universidad de Madrid visitaron al gobierno, prometiendo al Sr. Silveira que se hará justicia y se depurarán responsabilidades.

Al efecto se ha nombrado un juez especial que instruya el oportuno sumario, en el que se mostrará parte el claustro universitario de Salamanca.
También dicen los telegramas que el rey llamó a las siete de la tarde al Sr. Silveira para que le informara de lo ocurrido, pero no sabemos ni lo que dijo el jefe del gobierno ni lo que dispuso el monarca.
Los sucesos de ayer en Castellón
Huelga
Los empleados en la empresa de la Compañía del tranvía de Onda al Grao de Castellón se declararon en huelga anteayer por haber sido despedidos dos maquinistas. Los obreros creyeron que el único responsable de haber sido despedidos aquellos maquinistas lo era el capataz de talleres, y contra éste y la empresa han dirigido sus actos.
Via levantada y telegrama coriado
Esta mañana apareció cortado el telégrafo en el kilómetro 9 y levantados algunos ralis en el mismo kilómetro. Se dispuso la salida de fuerzas de la Guardia civil para custodiar la vía.
Servicio paralizado
El servicio de trenes entre Onda y Castellón ha quedado paralizado, con lo que se originan no pocas molestias a los viajeros y mayores perjuicios al comercio, pues dada esta época de tráfico de naranjas, resulta el transporte por carro quintuplicado en su valor.
Guardia civil a la calle
Esta tarde los huelguistas, unos cien hombres, se han dirigido en manifestación a la estación del tranvía; han pedido la destitución del capataz de talleres. Se han tirado algunas piedras y roto un corto número de cristales.
De la estación, y en actitud agresiva, se han dirigido a la calle del Agua, en una de cuyas casas habita el capataz motivo de estos sucesos. En la misma calle están situados el cuartel de la Guardia civil y el Gobierno militar.
Al llegar los manifestantes a la calle del Agua, el oficial de la benemérita, D. Recaredo Martínez, les advirtió de la incorrección que cometían y las convenció de que se disolvieran.
Un poco más tarde, en la plaza de Peral se formaron grupos y empezaron a silbar. El arribo de fuerzas de la Guardia civil y ser hora de la cena hizo se dispersaran los grupos.
A las nueve de la noche volvieron a formarse los grupos en la misma plaza de Peral, y a poco llegó una pareja de caballería rogando les retiraran. Algunos mal educados, gente de bullanga que usaba tanta que ver con los huelguistas, han comenzado a silbar a la benemérita, y pronto el corneta ha tocado los tres toques de atención.
Cargas
Una escuadra de la Guardia civil de caballería, a cuyo frente iba el jefe de esta comandancia teniente coronel D. Carlos Lapiebla, ha dado una carga por la calle de González Chermá, despejándola después de repartir algún palo.
Las puertas se han cerrado y ha habido sus correspondientes carreras.
A las once de la noche ha recobrado la población la tranquilidad. Ahora, doce de la noche, se retiran las fuerzas de la Guardia civil al cuartel.
Las causas de la huelga han cesado, pues esta noche ha marchado a Barcelona el capataz motivo de la cuestión.
¿Se repetirán mañana los sucesos de esta noche?
Me temo que sí.
La población, que simpatizaba con los huelguistas, protesta de lo que ha ocurrido esta noche. La Guardia civil ha estado prudentísima.

Herde Villarreal
Nuestro corresponsal en esta villa nos escribe también dándonos detalles de la huelga, de la que hace responsable a la empresa del tranvía de Onda, en los términos siguientes:
«No contenta ésta (la empresa) con tener descontento al público con su pésimo material, escandalosos retrasos, malos itinerarios, abandono de las mercancías, precios caros, etcétera, etc., se ha ceptado las anticipadas de sus pacientísimos empleados. Con el comercio de la naranja y feria de Castellón el servicio ha aumentado considerablemente, se han formado muchos trenes extraordinarios, se ha centuplicado la faena y con tal motivo el escepticismo personal se ha desvivido hasta el punto de que maquinistas y revisores han tenido que pasarse muchos días sin poder visitar a su casa y familia, meses sin tener un sólo día de descanso y varias noches sin una hora para dormir. El mismo personal que servía de día trabajaba de noche, y cuando éstos se quejaban justamente ó pedían a buenas

alguna gratificación, eran amenazados de ser despedidos de la Compañía sin más consideraciones.
Las más de las veces se creaban sin necesidad trenes extraordinarios a horas intempestivas para transportar media docena de vagones de naranja, mientras que los trenes de pasajeros llevaban 25 y 30 vagones, lo cual les retrasaba considerablemente para las mañanas.
Los cargadores del Grao, viendo todos estos abusos, han aplaudido la huelga y se han comprometido, según se me asegura, a no transportar a los vapores más que las cajas de naranjas que lleven los carros y no las que llevara el tranvía.
De V. afectísimo amigo,
El corresponsal.

Los sucesos de Valencia
La actitud de los estudiantes valencianos, de que nos hablamos eco anoche, dando tregua a la protesta para expresar con la seriedad propia de las circunstancias el dolor humano que han producido en Valencia los sucesos de Salamanca, ha sido bien recibida por la opinión pública, que no olvida ni puede olvidar las ofensas recibidas, pero que antepones sus sentimientos de humanidad a la indignación.
Pueden los anónimos defensores seguir sus trabajos subterráneos para desfigurar los hechos; puede la censura extremar sus rigores para aislar a Valencia del resto de España y conseguir una sola comunicación con Madrid arrojada a particulares convenciones.
Todos estos procedimientos a la larga han de resultar en perjuicio de quien los emplea; se ha de saber todo, y el franco escoteado por medios artificiales ha de ser más grande cuanto más tiempo pase sin obtener Valencia la legítima reparación a que aspira.
Sabemos que se desvirtúan los hechos; que las concesiones que se nos hacen son ficticias; que en Madrid se empeñan en ver las cosas de manera completamente distinta a como son; no importa.
Nosotros, cuando llegue la hora de las responsabilidades, que no ha de tardar, tendremos la satisfacción de haber cumplido con nuestro deber.
Nuestro colega Las Provincias dice hoy:
«El ministro de la Gobernación ha contestado de real orden, dirigida al Gobernador de Valencia, a la instancia elevada por el Ayuntamiento de dicha capital pidiendo la destitución del jefe de policía, El Sr. Maure, exponiendo dicha contestación su criterio en el asunto, diciendo que ha tratado de buscar la culpa que se le imputa a dicho funcionario para motivar su relevo, no hallándola, y que en consecuencia se le impondrá el cargo que desempeña, viéndose imposibilitado de acceder a los deseos que se le expresan».
Acercos de Gómez E. ordeno, en el periódico La Epoca, llegado hoy a esta ciudad, leemos lo siguiente:
«El ministro de la Gobernación ha nombrado, en comisión, Inspector especial del Gobierno civil de Madrid al jefe de policía de Valencia Sr. Gómez Escudero, quien se ha posesionado de su nuevo cargo».

En cumplimiento de los acuerdos adoptados en la reunión que los estudiantes celebraron por la tarde, anoche se suspendió la serenata aérea.
La Guardia civil estuvo patrullando por las calles céntricas hasta las primeras horas de la madrugada.
Lo de hoy
Hoy se han redobladado las precauciones.
En la planta baja de las Casas Consistoriales se ha instalado desde las primeras horas de la mañana una sección de guardias civiles de infantería, a las órdenes de un teniente.
Protestas
De los estudiantes
Esta mañana a las nueve han asistido los estudiantes a la Universidad, donde estaba izada la bandera a media asta. Los escolares llevaban el distintivo de la facultad a que pertenecían y un lazo negro.
Las puertas de la Universidad estaban cerradas, y por grupos se han trasladado a la facultad de Medicina, donde se ha preado la bandera también en señal de luto, a la que los escolares han añadido un manto.
Varios alumnos de las distintas facultades han hecho uso de la palabra en términos muy expresivos, no llegando a tomarse acuerdo

respecto a varios extremos de los que se han planteado.
Después se han trasladado al Instituto provincial y técnico, donde asimismo se ha izado la bandera, y algunos catadáticos de dicho centro de enseñanza que allí se encontraban los han dirigido la palabra, adhiriéndose a la protesta del cuerpo escolar por los sucesos de Salamanca.
Con el mayor orden y silencio han ido luego a la Universidad, consignando la más energética protesta de todos los estudiantes valencianos por los fuilamientos llevados a cabo en Salamanca.
Después se han trasladado a la plaza de Villarasa, sufriendo una comisión a conferencia con la Junta directiva del Ateneo que estaba reunida, la cual ha acordado unirse a la protesta, a cuyo efecto, ha dicho, los comercios serán cerrados en señal de duelo.
El Consejo universitario
Presidido por el señor vicerector D. Rafael de Oñate, se han reunido esta tarde los decanos de todas las facultades de esta Universidad, acordando asociarse al duelo general producido por los sangrientos sucesos de Salamanca y protestar contra los mismos, pidiendo se exijan las debidas responsabilidades.
Cumpliendo estos acuerdos, se han dirigido los siguientes telegramas:
«Excmo. señor ministro Instrucción pública.—Madrid.—Vicerector y decanos Universidad Valencia protestan indignados atropello sufrido estudiantes gloriosos Universidad Salamanca, y piden V. E. exija con rigor graves responsabilidades consiguientes».
«Rector Universidad Salamanca.—Vicerector, decanos Universidad Valencia se asocian unánime protesta contra ineficaz atropello inferido gloriosos Universidad salmantina y ruegan V. I. trasmita claustro y clase escolar expresión más sentida dolor y solidaridad».
También han tomado algunos acuerdos, que no publicamos porque han de ser ratificados en la sesión que han de celebrarse a las nueve de la noche.
Del comercio
Cumpliendo el acuerdo adoptado por la Junta directiva del Ateneo Mercantil, esta tarde, a las cuatro, han sido cerrados todos los comercios de Valencia.
El aspecto de la ciudad ha sido más triste é imponente que el que presenta los días de Viernes Santo.
Los comercios cerrados, la Guardia civil patrullando y la gente retirada en sus casas.
Más telegramas
Los estudiantes valencianos han dirigido a sus compañeros de Salamanca el siguiente despacho:
«Estudiantes valencianos, sin distinción de facultades ni clases, se adhieren en un todo enterro y manifestación duelo por nuestros hermanos vilmente asesinados.
Premura tiempo impide enviar coronas é ir comisión. Delegamos representación estudiantes Madrid.
Proyecto funerales y veladas necrológicas.—Comisión».
Protesta de Moliner
El Dr. Moliner ha remitido a Salamanca el siguiente telegrama de duelo y protesta:
«Rector Universidad.—Salamanca.—Me acerco luto esa Universidad gloriosa y dolor grandísimo familias víctimas de ineficaz atropello.—Dr. Moliner».

Mausoleo
Los estudiantes Sres. C. Morela y G. Bañón han presentado a sus compañeros un proyecto para organizar una función benéfica con el fin de recaudar fondos destinados a la construcción de un mausoleo conmemorativo de las víctimas de los sucesos de Salamanca.
El proyecto ha sido aprobado, y al efecto se nombrará una comisión organizadora.
Protesta
El periódico La Epoca, de Madrid, ha publicado una carta de Valencia en la que se dice que el Ateneo Mercantil es una Sociedad de comerciantes, pero que no es ni puede ser la representación del comercio.
Contra esta especie protestan los interesados, por cuanto el Ateneo Mercantil representa a las clases comerciales de Valencia, y en este sentido ha intervenido en cuantos asuntos de interés se han tratado en esta ciudad.
La protesta está muy puesta en razón.

Noticias locales
Hoy hemos tenido un día hermoso, aunque sigue soplando con alguna violencia el viento del NO., que esta tarde ha cambiado al SE., perdiendo en intensidad. La temperatura media es de 11 a 16°, y la presión barométrica de 765 mm.

FOLLETIN (1029)
Los áramas de París
(Continuación)
En efecto, en aquel momento entró John Happer.
—Te he hecho esperar—dijo,—pero he tenido que ir a buscar al almirante, donde tenía unos pequeños asuntos que arreglar.
Y al mismo tiempo me recogió también mis papeles de a bordo.
—¿Quién es ese joven?
—Uno de los marineros.
—Bien, ay los otros?
—Pronto vendrán.
—Entonces, bebamos.
Mas en el momento en que John Happer se llevaba el vaso a los labios sin desconfianza, se abrió la puerta de la habitación contigua, oyéndose al mismo tiempo un silbido y una euerda se arrojó rápidamente al cuello del capitán, que antes de que pudiera aspercibirse, fué derribado al suelo medio estrangulado.
Rocamboles había aprovechado las lecciones que recibiera de sus antiguos enemigos los estranguadores.
El pequeño paquete que llevaba, según habíamos dicho, no era otra cosa sino un lazo con que derribó a John Happer como una masa muerta.
El timonel y Marmouset se arrojaron sobre él y lo tuvieron sujeto en el suelo.
Rocamboles entonces, apoyándose su puñal en la garganta, le dijo:
—Amigo John, hay que obedecer ó morir; el tiempo urge y no debemos desperdiciarlo inútilmente.
John Happer era un hombre prudente.
Había visto obrar a Rocamboles y sabía de lo que era capaz.

dente y estimaba su vida, y en su calidad de marino no obraba a la ligera.
En presencia del puñal de Rocamboles se dejó manillar sin proferir una queja.
Jobson, que no se había mezclado en nada, cogió una luz para alumbrar a Rocamboles, a Marmouset y al maestro timonel en la escalera de la cueva.
Diez minutos después John Happer tenía por viviente un tonel vacío, y por prospectiva un puñetazo de Jobson al gritaba, y por esperanza la promesa de libertad dentro de diez días.
Rocamboles y sus compañeros volvieron a subir, haciendo desaparecer toda señal de lucha y esperaron a los diez marineros, que no tardaron en venir.
El timonel les presentó al falso John Happer, uno después del otro, sin que ninguno de ellos pudiera sospechar siquiera que el que tenían delante no era el capitán del West India.
—¿Tú tienes mis órdenes—dijo Rocamboles a José Coultier.
—Sí, capitán.
—Marchad a bordo y a la media noche esperadme fuera del canal.
Cuando los marineros salían detrás de Coultier, Rocamboles cogió a Marmouset por el brazo y lo separó.
—¿Y éste, que no viene con nosotros?—dijo uno de los marineros.
—Es el encargado de recoger los papeles.
—¿Comprados ahora por qué no quiero hacer mi petición a bordo de día?—dijo Rocamboles a Marmouset.
—Perfectamente.
—Por la noche, Tippe Runo cena, y cuando cena se emborracha, y cuando se emborracha se duerme.
—¿Cuándo estás a bordo procura cambiar alguna mirada con Runo y la haces comprender que vendría que esta noche se prolongara el sueño de Tippe Runo, echándole alguna arrochada al vizor.

Lo de hoy
Hoy se han redobladado las precauciones.
En la planta baja de las Casas Consistoriales se ha instalado desde las primeras horas de la mañana una sección de guardias civiles de infantería, a las órdenes de un teniente.
Protestas
De los estudiantes
Esta mañana a las nueve han asistido los estudiantes a la Universidad, donde estaba izada la bandera a media asta. Los escolares llevaban el distintivo de la facultad a que pertenecían y un lazo negro.
Las puertas de la Universidad estaban cerradas, y por grupos se han trasladado a la facultad de Medicina, donde se ha preado la bandera también en señal de luto, a la que los escolares han añadido un manto.
Varios alumnos de las distintas facultades han hecho uso de la palabra en términos muy expresivos, no llegando a tomarse acuerdo

Lo de hoy
Hoy se han redobladado las precauciones.
En la planta baja de las Casas Consistoriales se ha instalado desde las primeras horas de la mañana una sección de guardias civiles de infantería, a las órdenes de un teniente.
Protestas
De los estudiantes
Esta mañana a las nueve han asistido los estudiantes a la Universidad, donde estaba izada la bandera a media asta. Los escolares llevaban el distintivo de la facultad a que pertenecían y un lazo negro.
Las puertas de la Universidad estaban cerradas, y por grupos se han trasladado a la facultad de Medicina, donde se ha preado la bandera también en señal de luto, a la que los escolares han añadido un manto.
Varios alumnos de las distintas facultades han hecho uso de la palabra en términos muy expresivos, no llegando a tomarse acuerdo

Lo de hoy
Hoy se han redobladado las precauciones.
En la planta baja de las Casas Consistoriales se ha instalado desde las primeras horas de la mañana una sección de guardias civiles de infantería, a las órdenes de un teniente.
Protestas
De los estudiantes
Esta mañana a las nueve han asistido los estudiantes a la Universidad, donde estaba izada la bandera a media asta. Los escolares llevaban el distintivo de la facultad a que pertenecían y un lazo negro.
Las puertas de la Universidad estaban cerradas, y por grupos se han trasladado a la facultad de Medicina, donde se ha preado la bandera también en señal de luto, a la que los escolares han añadido un manto.
Varios alumnos de las distintas facultades han hecho uso de la palabra en términos muy expresivos, no llegando a tomarse acuerdo

Lo de hoy
Hoy se han redobladado las precauciones.
En la planta baja de las Casas Consistoriales se ha instalado desde las primeras horas de la mañana una sección de guardias civiles de infantería, a las órdenes de un teniente.
Protestas
De los estudiantes
Esta mañana a las nueve han asistido los estudiantes a la Universidad, donde estaba izada la bandera a media asta. Los escolares llevaban el distintivo de la facultad a que pertenecían y un lazo negro.
Las puertas de la Universidad estaban cerradas, y por grupos se han trasladado a la facultad de Medicina, donde se ha preado la bandera también en señal de luto, a la que los escolares han añadido un manto.
Varios alumnos de las distintas facultades han hecho uso de la palabra en términos muy expresivos, no llegando a tomarse acuerdo

La Metropolitana Basílica comenzarán mañana los oficios propios del día de las siete y cuarto de la mañana, rezándose las Horas canónicas, y después de la Tercia pronunciará el sermón llamado de la Palma el doctor escolapio P. Calasanz Babaza, cuarenta y uno de la parroquia del Pilar y San Lorenzo.

Después se verificará la solemne bendición y procesión de las Palmas, oficiando el señor D. D. José Cirujeda y Eos, y asistiendo comisiones de todos los cueros parroquiales, celebrándose a continuación la misa solemne.

El Gobernador nos ha remitido la siguiente versión oficial de los sucesos ocurridos hoy en Madrid: Madrid 4, 15-30.—Ministro Gobernación a Gobernador.—Disueltos ayer tarde sin gran esfuerzo ni violencia grupos alborotadores, que procuraban molestar la tranquilidad. Por la mañana se celebraron algunos actos en la Gran Vía, habiéndose unido en la de Toledo estudiantes de las Universidades de Madrid y Salamanca, y habiéndoseles unido en la de Toledo estudiantes de las Universidades de Madrid y Salamanca, y habiéndoseles unido en la de Toledo estudiantes de las Universidades de Madrid y Salamanca.

Ya oscampa. El Gobernador civil ha impuesto una multa de 500 pesetas, amenazándole con la prisión subsidiaria si en el plazo de 10 días no la hace efectiva, al empresario del teatro Principal. Se funda esta disposición administrativa en haberse negado el empresario a facilitar la llave del local que fue retenida de policía, y que, como dependencia del teatro, cuyo arrendamiento satisface religiosamente, necesita ahora para convertirlo en taquilla.

Lo más curioso es que el Gobernador disfruta gratis el palco que él o sus deudos o allegados ocupan en el Principal, sin que haya disposición alguna legal que obligue a la Empresa a ceder de rositas un palco a diario al señor Gobernador. Hay quien se empeña en estarle contra todo consejo de prudencia y todo temperamento de templanza, y lo consigue.

El Capitán general Sr. Loño ha visitado hoy al señor Arzobispo.

Dice un colega: Aunque la Diputación provincial, en su reciente sesión extraordinaria, acordó la jubilación del contador Sr. Llorente y nombró en su lugar al Sr. Carbonell, este cambio de personal no se ha realizado aún, por haber opuesto alguna dificultad el señor Gobernador para dar las órdenes necesarias, fundándose en que nos hallamos en período electoral. Entendemos que el nombramiento del nuevo contador de la Diputación, estando motivado por la jubilación que solicita el Sr. Llorente, no infringe en manera alguna las cortapisas de dicho período electoral, y esperamos, por tanto, que el Sr. Martos dará cumplimiento a dichos acuerdos de la Diputación.

Ha solicitado quedar en situación de reemplazo el capitán D. Virgilio Cabañales.

La Alcaldía ha dado las siguientes órdenes al contador municipal: Que admita la suma de 428'67 pesetas a los Sres. Lebon y compañía por la diferencia entre los arbitrios devengados y los satisfechos por dicha Sociedad, correspondientes a la recomposición del pavimento y apertura de zanjas para instalaciones eléctricas durante el pasado año.

Que abone al conserje de las cárceles de esta ciudad la suma de 150 pesetas para los gastos menudos de las mismas.

Que asimismo satisfaga la suma de 600 pesetas al administrador de las casas de Socorro de esta capital para satisfacer los gastos que en las mismas ocurran.

Por último, se ha remitido por la Alcaldía a dicha dependencia municipal, para los oportunos efectos, una copia del contrato de inquilinato celebrado con el propietario de la casa núm. 2 de la plaza de Peris, cuyo local ha de destinarse a la casa de Socorro, y certificación del convenio celebrado entre este Ayuntamiento y el de Mislata para verificar el ingreso de lo que adenda dicho poblado por contingente carcelario.

El subinspector de Sanidad municipal señor Barrera ha participado hoy al Alcalde, Sr. Montesión, que estos días se han registrado algunos casos de disentería en niños de corta edad. El Sr. Montesión ha escitado el celo del citado subinspector para que averigüe las causas y adopte las medidas que estime pertinentes para evitar la propagación del mal. Aunque el caso no es para alarma ninguna, el Sr. Barrera había ya adoptado algunas medidas, que han sido aprobadas en un todo por el Alcalde.

Para el mes de julio se anuncia la visita a nuestra Península de 40 profesores de las escuelas secundarias de Sreksfelekervan (Hungría), para verificar un viaje-estudio, visitando nuestra ciudad. El itinerario de los excursionistas es el siguiente: Irún, Madrid, Sevilla, Algeciras, Gibraltar, Granada, Córdoba, Alcazar, La Encina, Valencia, Barcelona y Port-Bon.

El Alcalde, Sr. Montesión Checa, ha remitido atento oficio a los Sres. Fuster y Gallien dándoles un espresivo voto de gracias por haber formado parte del tribunal de oposiciones a la plaza de jardinero segundo del Ayuntamiento.

Al leer hoy la prensa de León hemos visto con verdadera complacencia que los periódicos de todos los ramos, incluso los republicanos, dedican calurosos elogios a nuestro querido amigo y paisano D. Esteban Angres, Gobernador civil de aquella provincia.

Ocupábanse los periódicos leoneses de las labores inolvidables del Sr. Angres para que se construyera un hospital, fomentara la instrucción pública, extinguir la mendicidad y proteger a los niños abandonados.

Nuestro distinguido paisano ha conseguido captarse las simpatías y el cariño de los leoneses, lo cual consignamos con satisfacción. Aún hay gobernadores antipodas de los de Salamanca y Valencia!

Por ausencia del Gobernador militar de esta plaza Sr. Marina, se ha encargado del despacho de los asuntos del mismo el general don Luis Moncada.

Hemos recibido tarjeta de despedida del consel de los Estados Unidos de América mister Richard M. Bartlemen.

En el cepillo de la parroquia de los Santos Juanes se recaudaron durante el mes de marzo último para el Pan de San Antonio 148'13 pesetas, y se distribuyeron a los pobres de la feligresía 928 libras de pan, que importaron 142'88 pesetas.

En la Secretaría de esta Universidad se ha recibido el título de licenciado en Medicina y Cirujía de D. Vicente Darás Esteve, el de maestra de doña Filomena Montes Hrabril y el de maestro de D. José Vicente Guerri.

La revista Piedra y Letras, que publican los Padres Escolapios, ha repartido un hermoso número extraordinario de Semana Santa, que contiene notables trabajos literarios de firmas muy autorizadas.

El tran-correo de Madrid ha venido con una hora de retraso.

En el ascenso de dicha línea han salido el Gobernador militar D. José Marina, el general Sr. Alonso Gáscio, el ingeniero jefe de Obras públicas D. Luis Martí, el magistrado de la Audiencia de Alicante D. Luis Rodríguez y D. Ramón de Castro.

Se ha remitido al arrendatario del impuesto de Consumos la instancia en que los vecinos de Alberic solicitan que el arbitrio sobre el pan quemado se abone con cargo al impuesto de consumos y no al de arbitrios extraordinarios como se venía efectuando hasta ahora.

El grumete, La buena sombra y Los granujas son las obras anunciadas para la velada que mañana celebrará el Nuevo Liceo, y que seguramente harán se vean tan animados como de costumbre los salones de dicha Sociedad familiar.

En el lindo teatro de «Las Germanias» se verificará mañana el beneficio de los secos y actores D. Isidro Ramón y D. Pascual Lláznaga, poniéndose en escena el cuadro dramático Una timonera por Dios, Tineblas del alma, El poeta de guardilla, El sol de la caridad y Marcos en el hortá.

Mañana llegará a esta ciudad nuestro paisano y amigo el ilustrado catedrático de Medicina de la facultad de Madrid D. Luis Simarro, que se propone dar en la Universidad popular tres conferencias en las noches del lunes, martes y miércoles próximos, desarrollando el tema «Función de la ciencia en la civilización».

Ha pedido la placa de San Hermenegildo que por sus años de servicios le corresponde el capitán D. Eloy Carrión.

Se riega a los jefes y oficiales en situación de excedentes y reemplazo que deban obtener sus cédulas personales y las de sus familias por la habilitación respectiva, presenten antes del 30 de este mes a la misma las oportunas relaciones con los antecedentes de costumbre.

Por reciente real orden se ha dispuesto que como castigo a los reservistas que faltaron a las últimas maniobras militares, se les haga servir dos meses en los cuerpos activos.

En la Secretaría del Gobierno militar de esta plaza se presentarán, para enterarles de un asunto que les incumba, Antonio López Campillo, Juan Segura Torrecilla y Vicente Saura Vaquero.

Se ha concedido título administrativo de 1.000 pesetas al maestro de Puebla de Valbona, D. Pedro Varona Ferrandis.

En la Caja de la Diputación se han recaudado hoy las siguientes cantidades, por contingente del Ayuntamiento de Señera, 580 pesetas; Casas Bajas, 294.

Ha sido nombrado maestro interino de Altea D. Joaquín Esquerdo Morales.

El presidente de la comisión de Banda municipal, Sr. Avalos, ha interesado de los periódicos de mayor circulación de España la publicación del anuncio sacando a oposición la plaza de director de la Banda municipal de música que ha de crearse en esta capital.

TOS FERINA
Curación de enfermedades de la MATRIZ
HERPES y ULCERAS

ENFERMEDADES de la PIEL
Vicios de la Sangre, Herpes, Acné, etc., se curan con el Rob Boyveau-Laffeur célebre purgativo vegetal prescrito por todos los médicos.

Trinquete de Pelayo.—Mañana, a las cuatro de la tarde, se jugará un gran partido de pelota a 50 tantos y a escalera por encima cuerda, entre los famosos pelotaris siguientes: Font, Chiquet de Simat y Yiarlo (azules), contra Arturo, Nel y Mague (rojos).

Dolor cabeza desaparece en minutos con Hemteranina Caldoro. Pídale farmacias. Los productos al Petróleo Sansón mantienen la cabeza limpia y sana.

Ovolectina Billón.—Tónico nervioso. Biscuit Glacé helado fino y riquísimo que se sirve en el Hotel-restaurant de Oriente, San Vicente, 84, todos los días en almuerzos y comidas y a domicilio a las personas que lo deseen.

Sin temor a equivocarnos, recomendamos al que quiera vestir a la última moda el deber de visitar El Escudo de Valencia, Paz, 3, cuyo establecimiento es de los mejores surtidos, y el cual no escases medios para obtener las últimas creaciones de la moda, y esto, unido al elegante corte y confección a cargo del reputado maestro sastre D. Luis Agui, hace que sea el preferido por todo el que se precie de vestir bien.

Hamamelis (Avefano Mágica) de Bristol.—Extracto, Ungüento. Para golpes, heridas e inflamaciones. Para esta gravísima enfermedad recomiendan los médicos los tubos de Nitrato de Amilo de Allíco.—Valencia.

ANGINA DE PECHO Para esta gravísima enfermedad recomiendan los médicos los tubos de Nitrato de Amilo de Allíco.—Valencia.

Crónica religiosa
Cultos para mañana: En las Escuelas-Pías, a las cinco y media de la tarde Rosario, explicación de Doctrina Cristiana y sermón por los PP. Escolapios. En Santo Domingo, a las cinco y media de la tarde Via-Crucis y sermón de la séptima palabra que Nuestro Adorable Redentor habló en la Cruz, por el Dr. D. Juan Bautista Pérez. En San Miguel, a las seis de la tarde ejercicio último en honor de Jesús atado a la Columna, con Rosario, letanías, Salve, sermón, meditaciones y Miserere. En Santa Clara, a las tres y media de la tarde Rosario, sermón y Via-Crucis. En Santo Tomás, a las cuatro de la tarde Rosario, Via-Crucis, explicación de Doctrina cristiana y sermón. En Santos Juanes, a las cinco y media de la tarde ejercicio del Via-Crucis. En la Sangre, la Archicofradía de Nuestra Señora de la Merced celebrará su ejercicio mensual a las siete y media con misa de Comunión general con meditación y reparto de estampas. En el Calvario público, la Hermandad del Santísimo Cristo celebrará a las siete misa de Comunión general con exposición, y por la tarde el último ejercicio del Via-Crucis. En esta misma Iglesia continuará, a las seis y media de la tarde, el septenario en honor a Nuestra Señora de los Dolores, predicando don Vicente Blanco. En San Martín, la Congregación de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús celebrará a las siete misa de Comunión general, y a las cinco y media de la tarde el ejercicio de reglamento. Como primer domingo de mes, la Congregación de la Doctrina Cristiana celebrará en la Iglesia de la Compañía su misa de Comunión reglamentaria a las siete con pláticas, que dirá el R. P. director; acto continuo tendrá lugar la junta de señores catequistas, y por la tarde a las cinco de la tarde señoras doctrieneras.

Sucesos
El crimen de hoy
Esta mañana ha sido avisado el alcaide de barrio José Roca de que en un campo próximo al camino de Tránsito había un hombre muerto.

Avisos de Corporaciones
Regimiento cazadores de Alcántara, 14.º de caballería.—El día 13 del actual, a las diez y media, tendrá lugar en el cuartel de San Juan de la Ribera, que ocupa el espedrado regimiento, la subasta oral y pública, con pujas a la lana, de los 19 caballos de desecho que tiene el mismo.

Se convoca a todos los maestros públicos, privados y opositores a la reunión que se celebrará el próximo domingo 5 del actual en el Ateneo Científico (Mar, 57), a las once de la mañana, para discutir el reglamento por que ha de regirse la sección de Ciencias pedagógicas del referido Ateneo y para elegir la junta directiva.

Fábrica de persianas
de Joaquín Navarro
Variedad en cortinas persianas de todas las clases más aceptables y sólidas conocidas hasta hoy, con PATENTE de invención y premiadas en varias exposiciones.

UVA FRESCA
Hoy se ha recibido en los ultramarinos de don Joaquín Olmos, San Vicente, 131, esquinca a la calle de la Sangre, frente a S. Gregorio.

catarrros, tos pulmonar y asma, se curan con el Jarabe MORA NT. Frasco 2 pesetas. De venta en farmacias y en la del autor, R. Mo. rant, hijo político y sucesor de R. Sanchez, Cuarte, 42.

La Soledad
Embalsamamientos y traslado de cadáveres, P. HERPES de todas clases, hábito y de todos los órdenes, COCHES FUNEBRES propiedad de esta EMPRESA. Servicio permanente. AVELLANAS, 20. Teléfono núm. 549.

Carne de Ternera ó Novillo
más barato que nadie
Carne cadaera, A 2'20 ptas. kg
Gallón 2'20
Besanca 2'20
Bosbiff 2'20
Entrecot 2'20
Calle del Salvador, núm. 1, bajo, y Mercado, 15, frente a las aceituneras

Venta de vinos y licores detallados al público
Teléfono. 196.—Pascual y Genís, núm. 13.—Servicio a domicilio
(Diploma de honor y primeros premios en todas las Exposiciones)
En este gran establecimiento encontrará el público toda clase de licores, anisados, escarbachs, jarabes, roms, cognacs, ginebra, vinos de mesa, vino de Jerez y Champagne legítimo, todo de las mejores marcas y a PRECIOS SIN COMPETENCIA.

Depilación eléctrica
Único medio seguro para determinar la caída definitiva del vello de la cara. Calle de Mallorquins, 1, pral. (esquina a la de Galabazas) Horas y precios convencionales.

GRAN INVENTO
Nuevo triunfo al genio inventor da el nuevo aparato denominado PARRILLA AMERICANA
Cuantas son las familias que diariamente lamentan las malas condiciones de las carnes españolas! Injustas e infundadas son tales apreciaciones, por ser las carnes de esta Península tan buenas como las de otros países; y si no tienen el gusto agradable que se desea, es únicamente debido a la imperfección de los utensilios para condimentarlas.

Corsetería Modernista
Sucursal de Paris
Mar, 50, Valencia
Legítimos modelos de Paris
Últimas creaciones de la moda

Sección religiosa
SANTOS DE MAÑANA.—Dom. de Ramos.—Santos Irene, virgen y mártir, y Emilia, mártir. GUARENTA HORAS.—Mañana principian en la Iglesia de la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro, se descubre a las seis de la mañana y se reanuda a las siete de la tarde. ADORACIONES NOTURNAS.—Nuestra Señora del Puig. QUETE DE MARÍA.—Nuestra Señora de la Paqueta, en San José.

Sección de espectáculos
FUNCIONES PARA HOY
TEATRO PRINCIPAL.—Beneficio del Sr. Comendante.—La Victoria del general.—González y González. El tío de la tía (extrano).—A las 9 menos cuarto. TEATRO DE BUZAFÁ.—La Parranda.—Carreras.—Los zapatos blancos.—A las 9 menos cuarto. TEATRO-CIRCO APOLO.—A las 8 menos cuarto. PERSIANAS de todos los sistemas. A las 8 menos cuarto. TEATRO PARA MAÑANA
TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las tres y media.—Los dos Horos.—Tres forasteros de Miraflores. La cristiana en los muros brutes. Por la noche a las 8 menos cuarto.—Una señora de Castañola.—Peppita Reyes.—Pera bany. TEATRO DE BUZAFÁ.—Por la tarde a las 8 menos cuarto.—La Parranda.—Los zapatos blancos. Por la noche a las 8 menos cuarto.—La Parranda.—Loía Montes.—Los zapatos blancos. TEATRO-CIRCO APOLO.—Grandes y variados ejercicios por la compañía escuadra de V. Alegria. Por la tarde a las tres y media y por la noche a las 8 y media. SALON NOVEDADES.—Cinematógrafo, cuadros nuevos.—La casa del Cuervo y otros.—Exito por la ballarina Eris, Martínez.—Atracción por el ventrílocuo Sr. Sans con la familia de D. Liborio.—A las 7.

Fábrica de persianas
de Joaquín Navarro
Variedad en cortinas persianas de todas las clases más aceptables y sólidas conocidas hasta hoy, con PATENTE de invención y premiadas en varias exposiciones.

UVA FRESCA
Hoy se ha recibido en los ultramarinos de don Joaquín Olmos, San Vicente, 131, esquinca a la calle de la Sangre, frente a S. Gregorio.

Sección de espectáculos
FUNCIONES PARA HOY
TEATRO PRINCIPAL.—Beneficio del Sr. Comendante.—La Victoria del general.—González y González. El tío de la tía (extrano).—A las 9 menos cuarto. TEATRO DE BUZAFÁ.—La Parranda.—Carreras.—Los zapatos blancos.—A las 9 menos cuarto. TEATRO-CIRCO APOLO.—A las 8 menos cuarto. PERSIANAS de todos los sistemas. A las 8 menos cuarto. TEATRO PARA MAÑANA
TEATRO PRINCIPAL.—Por la tarde a las tres y media.—Los dos Horos.—Tres forasteros de Miraflores. La cristiana en los muros brutes. Por la noche a las 8 menos cuarto.—Una señora de Castañola.—Peppita Reyes.—Pera bany. TEATRO DE BUZAFÁ.—Por la tarde a las 8 menos cuarto.—La Parranda.—Los zapatos blancos. Por la noche a las 8 menos cuarto.—La Parranda.—Loía Montes.—Los zapatos blancos. TEATRO-CIRCO APOLO.—Grandes y variados ejercicios por la compañía escuadra de V. Alegria. Por la tarde a las tres y media y por la noche a las 8 y media. SALON NOVEDADES.—Cinematógrafo, cuadros nuevos.—La casa del Cuervo y otros.—Exito por la ballarina Eris, Martínez.—Atracción por el ventrílocuo Sr. Sans con la familia de D. Liborio.—A las 7.

LA IGNORANCIA!



«Si no fuese por la ignorancia del pueblo, que es la causa de que no se eviten oportunamente las enfermedades, las defunciones serían críminales. No pretendo asegurar que mis Remedios hacen imposible toda enfermedad; pero sí que, conservando el organismo en condiciones higiénicas, como lo conservan mis medicinas para la sangre, el Hígado y la Biliarda, todos disfrutarán de buena salud.» — DOCTOR MUNYON.

Las pastillas de Munyon para la Diarrea corrigen al momento cualquier caso de Diarrea, Disenteria, Calambres, Cólico y todas las Afecciones del vientre; son especialmente eficaces para los casos de mal de vientre causados por el cambio de agua, el comer frutas verdes, carnes infectadas, etc. Entona presurosamente el Estómago y le restablece a sus funciones normales. Desarraya la causa del mal. Precio, pesetas 1'75.

El Remedio de Munyon para el Extremismo: Un poquito de un líquido será suficiente para producir evacuación fácil en dos ó tres minutos; sin el menor dolor ó molestia produce su efecto con prontitud, y puede aplicarse á cualquier hora; evita la incertidumbre de los Supositorios, los efectos debilitantes de las Enemas y los resultados dudosos de los purgantes. Precio, pesetas 1'75.

El Remedio de Munyon para los dolores de Cabeza: Una ó dos dosis suspenderán el dolor con náuseas, el Dolor de Cabeza Neurálgico, los Dolores de Cabeza ocasionados por Indigestión ó por Nerviosidad, por trabajo intelectual excesivo, Dolores de Cabeza de los resfriados, de la Intemperancia, del Extremismo y el Dolor de Cabeza en todas sus formas. Precio, pesetas 1'75.

Prescrito, de la Intemperancia, del Extremismo y el Dolor de Cabeza en todas sus formas. Precio, pesetas 1'75.

Pídase la «Guía de la Salud», que se envía libre de todo gasto. Si no se siente bien y desea curarse con medicinas eficaces, agradables y modernas, escribame usted para recetarle. No cobrará un solo céntimo.

Dr. Munyon, núm. 1.805, Arch. St. Philadelphia, (Pa. Es. U. de A.) (Fórmulas publicadas en revistas profesionales y periódicos políticos de España.)

Agentes en Valencia: Hijos de Blas Cuesta. De venta, por Igual Contar y Compañía (Sucesores de Joaquín Añón) y en todas las farmacias y droguerías más acreditadas del mundo.

Pedid siempre Amentillado "Perete"

de la casa Alfonso Pérez, de Jeréz, que es muy exquisito y agradable por su finura y bouquet. — Representante: Antonio Salameiro, plaza de la Bocha, 4.

AVISO INTERESANTE

A los fabricantes, almacenistas, expendedores y abastecedores de géneros sujetos al impuesto de consumos dentro del radio.

Para tratar de ciertas exigencias y trabas que impone la Administración de consumos, se convocan á todos los interesados á una reunión, que tendrá lugar en el domicilio de la Sociedad La Unión, Llano de la Zaldia, núm. 11, el próximo domingo 5 abril, á las diez de la mañana, implícito de la asistencia por ser asunto de interés general. — La Comisión.

HOTEL RESTAURANT DE ORIENTE

S/n Vicente, 84

SELECTO Y VARIADO MENU

Almuerzo, 3 pesetas. — Comida, 3'50 ptas.

Se sirve Biscuit glacé en los almuerzos y comidas y á domicilio.

También se sirven en el restaurant y á domicilio los riquísimos langostinos frescos recibidos al día.

EXTRACTO de carne líquida DEL DR. CASTELL

Premio EXPOSICION UNIVERSAL y en la INTERNACIONAL el primero, ó sea diploma de honor con insignias y MEDALLA de ORO PARIS, 1900.

Estos son los mejores elogios que se pueden hacer de esta preparación. De venta: en todas las farmacias y laboratorio del Dr. Castell, Almas, 7, bajo — VALENCIA.

Vida Tranquila.

Vivir en constante alarma no es vivir. El que no puede comer sin sentir incomodidad, indigestiones, agruras, dolores, jaquecas, displicencia, etc., no es hombre libre, sino un esclavo de su estómago. Las **Pastillas del Dr. Richards** convierten el estómago de trazo en sereno.

Esta es la medicina que cura el estómago sin gastarlo. Los esclavos de la dispepsia pueden emanciparse tomando las Pastillas del Dr. Richards, que se fabrican en Nueva York y se venden en todas las boticas y droguerías.

¡Digerir es vivir!

DR. RICHARDS DISPENSARY TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

Remitido

Sr. Dr. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA Muy señor mío: Ruego á V. se digne insertar en el diario de su digna dirección las siguientes líneas, quedando altamente agradecido el que suscribe.

Como concejal del Excmo. Ayuntamiento de Valencia, y velando por los intereses morales y materiales de la misma, es mi deber como buen ciudadano adherirme con el mayor entusiasmo á la protesta formulada por mis compañeros de Consistorio y dirigida al excelentísimo señor presidente del Consejo de ministros pidiendo el traslado del Ilmo. señor Gobernador civil de la provincia en bien de la ciudad, sin tenerlo en haber suscrito la protesta formulada por parte del Excmo. Ayuntamiento, creyendo pasarían, según se dijo, á domicilio de los señores concejales para su firma, y no habiéndolo hecho así, véome obligado, señor Director, á hacer constar que, como amante de Valencia y de los intereses de la misma, se una mi protesta á la de todos mis compañeros.

Doy á V. anticipadas gracias, quedando á sus órdenes este su atento afectísimo seguro servidor Q. S. M. B.

José María Gómez Cabezo.

ULTIMA HORA

AGENCIA MENCHETA

Conferencias telefónicas

Madrid 4, 15-15.

Silvela en Palacio

El Sr. Silvela ha estado esta mañana en Palacio.

Ha informado al rey de las noticias que ha recibido de los rectores de distintas Universidades, dando á S. M. su impresión optimista respecto de la actitud de los escolares.

Lo de Linares

Al salir de Palacio, el jefe del gobierno ha negado que el general Linares esté descontento por reducirse el contingente, según escribe hoy *El Liberal*.

Para comprobarlo, ha leído el párrafo de una carta que el ministro de la Guerra le dirigió ayer estando celebrando Consejo.

«No iba á ser tan tonto —ha dicho— que hiciera lo contrario de lo que el general Linares desea, en un Consejo al cual no asistía el ministro de la Guerra.»

El Liberal es el que escribe para tantos.

Lo de Salamanca

El Sr. Maura ha dirigido una real orden al presidente del Tribunal Supremo disponiendo que intervenga en la causa que se instruye con motivo de los sucesos ocurridos el jueves en Salamanca.

Dícese en dicho documento que, como se pide el procesamiento del gobernador Sr. Velasco, y es este tribunal el que ha de entender en la sumaria, desea el gobierno su intervención sin prejuzgar la responsabilidad que pueda caer por la sumaria que instruye el juez especial.

Por último, encarece la rápida intervención de dicho tribunal de forma que, lejos de retrasar sirva para acortar, la completa terminación del sumario.

Rencillas locales

En Moratilla (Murcia) ha habido una colisión entre el alcalde y varios amigos y algunos otros elementos por cuestiones de política local.

Sin perjuicio de la sumaria que instruye el juez, el Sr. Maura ha ordenado al gobernador que se informe personalmente de lo ocurrido.

«El Imparcial»

«No queremos echar leña al fuego. Dominaremos los sentimientos vivos y quitaremos calor á las frases. Pero es imposible permanecer en calma entre los sucesos desarrollados en Salamanca. Vivimos en un régimen de arbitrariedad absoluta. Los ciudadanos estamos expuestos á ser víctimas del plomo caprichosamente lanzado...»

El gobierno carece en absoluto de autoridad.

En Salamanca, como en Madrid...

«El Liberal»

«El clamor por los sucesos de Salamanca es unánime. Sale de los hogares; brota de la conciencia pública. Esta exige el castigo de los culpables... La sangre derramada en Salamanca ahogará al gobierno.»

«El País»

Considera más culpables que la Guardia civil, á quienes han falseado el reglamento de

Barcelona 4, 17-10.

Lo del día

Esta mañana se ha reunido el claustro universitario bajo la presidencia del Rector, acordando dirigir un telegrama de protesta al gobierno por los sucesos de Salamanca y otro de adhesión al claustro de profesores de aquella Universidad.

Los estudiantes han celebrado un mitin en el Salón Universal.

Al intentar hablar el estudiante republicano Sr. Carretero, se han dado vivas á la República.

El delegado del Gobernador ha llamado al orden al Sr. Carretero.

Los estudiantes han arrojado entonces en sus vivas.

La ovación tributada al Sr. Carretero ha durado largo rato.

El presidente ha dicho que el acto que se realizaba no tenía color político, sino que era simplemente para protestar de los sucesos de Salamanca.

Ha recomendado el orden.

Ha habido una alarma infundada.

Algunos de los concurrentes han abandonado precipitadamente el local.

Restablecida la calma, se ha acordado por unanimidad:

1.º Dirigir al Rector de Salamanca un telegrama de protesta, asociándose al duelo de los estudiantes y á las familias de las víctimas.

2.º Entregar al Gobernador y al Rector telegramas de protesta para los ministros de la Gobernación y de Instrucción, exigiendo además el castigo de los culpables.

Uno de los oradores ha dicho:

«Aunque se arrojen piedras á los edificios reales no hay motivo para fusilar á los estudiantes.»

Terminado el mitin, los estudiantes han organizado una manifestación para dirigirse al Gobierno civil.

En la calle Ancha de Escudillers les ha salido al frente la policía, empujando sendos garrotes.

Los escolares se han dispersado, y fraccionados en pequeños grupos se han trasladado al Gobierno civil.

Madrid 4, 16-15.

Los sucesos de hoy

Desde las diez de la mañana formáronse grupos de estudiantes en las calles céntricas. Unos salían de la Universidad y otros del Hospital de San Carlos.

Estos grupos se disolvían y se reorganizaban con facilidad.

La policía observaba una actitud prudente. Las tiendas de las calles céntricas se hallaban entornadas, permaneciendo los dueños preparados para cerrar á la primera carrera.

Los grupos se entretenían en chiclear á las muchachas, con alternativas de vivas y mueras.

El Gobernador recorrió las calles céntricas. El Sr. Silvela estuvo en Palacio, regresando en carruaje descubierta.

En la plaza de la Cebada un grupo de estudiantes silbó é insultó á una pareja de la Guardia civil que iba de servicio.

Los guardias observaron una actitud prudentísima, no haciendo caso de los insultos y prosiguiendo tranquilamente su camino.

Las verduleras de dicha plaza arrojaron hortalizas sobre la policía, resultando un guardia con contusiones.

Más tarde engrosó la manifestación. En ella había ya muchos elementos extraños á los escolares.

Abundaban los obreros y otros elementos. Se dirigieron á la fábrica de Tabacos.

En la calle de Lavapiés les saltó al encuentro la policía.

Los manifestantes arrojaron piedras sobre los guardias, y seguidamente salieron de la Delegación, instalada en dicha calle, otros muchos agentes, disparando sus armas.

En los primeros momentos díjose que había tres muertos, entre ellos un niño de cinco años, que intentó cruzar la calle, y muchos heridos. Después se comprobó que solo ha habido un muerto.

Es un joven de 22 años, vendedor de periódicos, apellidado «Hospicela».

El tiroteó duró largo rato.

Desde los balcones arrojaban sobre los guardias tastos de flores y otros proyectiles.

Se hicieron multitud de disparos.

Un guardia á quien se asabaron las municiones, fué cogido por los manifestantes y maltratado cruelmente.

Entre los heridos figura un súbdito francés. El Dr. Navarro Sampín, que cruzó por allí para curar á un herido, recibió ocho tiros, sin que por fortuna hiciera blanco.

Los manifestantes quisieron penetrar en la casa de Socorro para apoderarse del muerto.

Entonces, y cuando ya la cosa se ponía seria, saltó la Guardia civil del cuartel del duque de Alba, desparejando rápidamente aquellos alrededores.

Los heridos son:

Eleuterio Villalba, de 24 años, balazo en una pierna, pronóstico reservado.

Luis Salvate, de 18 años, balazo en el escroto; grave.

Evaristo Sanz, balazo en una mano; grave. Otros dos, que no han dado sus nombres, heridas de bala en la tetilla.

Simón Romero, de 33 años.

Luis Castells, estudiante, balazo en el muslo derecho.

Mr. Emilio Poy, de 28 años, balazo en la pierna izquierda.

Luis Salvatierra.

Maria Rodera, fractura de una pierna á consecuencia de una caída.

este Instituto dando atribuciones absurdas y privilegios inauditos.

«Se trata á los españoles —escribe— como presidiarios ó facinorosos.»

«El Globo»

Conviene con las autoridades en que elementos extraños agravan los motivos escolares.

«Estos elementos —escribe— se llaman Silvela, Maura, Rodríguez Sampedro y Sánchez de Toca, que irritan los sentimientos del país.»

Tres muertos y dos heridos

Al llegar á este punto de la conferencia, nos sorprende el corresponsal con una transición brusca, que nos deja horrorizados.

«Tres muertos y dos heridos!» —exclama. Como en el mismo momento el delegado suspende la conferencia, nos quedamos sin saber más.

Claro es que la noticia debe referirse á Madrid, pero aún así ignoramos si son estudiantes ó agentes de la autoridad las víctimas, así como el desenvolvimiento de esta sangrienta noticia.

Madrid 4, 18-15.

Cotización

En el corro se han hecho hoy:

El 4 por 100 interior á 76 25.

Los francos á 34'90.

Las libras á 33'95.

Las obligaciones del empréstito á 97'00.

Manifestaciones de Manra

El ministro de la Gobernación ha recibido esta tarde á los periodistas.

Les ha dicho que las noticias que recibe el gobierno de provincias son tranquilizadoras.

Ha manifestado que en Sevilla, en Santiago y otras Universidades se han reunido los estudiantes en actitud pacífica, realizando actos de adhesión hacia los escolares de Salamanca.

Ha añadido que el entierro de las víctimas en Salamanca se ha efectuado sin nuevos incidentes.

Ha declarado que el gobierno está contento del Gobernador accidental y que hace gestiones para que continúe al frente de la provincia con carácter definitivo.

Respecto á los sucesos de Madrid, ha dado la siguiente versión oficial, que está en pugna con los informes particulares.

Ha dicho que han resultado un paisano muerto y un guardia de orden público gravemente herido, y que los disparos partieron de los manifestantes.

Por último, ha negado que trate de suspender las garantías por considerarlas innecesarias.

Otra vez grupos

En este momento se forman nuevamente grupos en la Puerta del Sol.

Han sido apedreados algunos tranvías y el coche de un embajador.

Se dispone á intervenir la Guardia civil.

La jura de la bandera

Zaragoza.—Se ha verificado la jura de la bandera de los nuevos reclutas.

En la plaza de la Constitución se improvisó un altar, donde se dijo la misa de campaña.

El desfile, á presencia del capitán general, fué brillante.

Más heridos

Además de los que antes le manifesté, hay otro estudiante llamado José Torres, de un balazo en el pecho.

Está gravísimo.

Detalles de la colisión

Esta mañana, durante la colisión, los agentes de orden público rechazaron á las ambulancias de la Cruz Roja á balazos.

Un ambulante resultó con el uniforme destrozado.

Desde los balcones arrojaban piedras á los guardias.

Cuatro de éstos resultaron heridos.

Fueron detenidos dos sujetos de los que arrojaban piedras.

Los agentes de orden público, cuando se les acabaron las municiones de los revólveres, utilizaron las fusilas Remington.

Á las doce fué conducido al depósito el cadáver del «Hospicela».

Rodeaban el coche-furgón 20 guardias civiles á las órdenes de un oficial.

Los manifestantes insultaron á los guardias, retirándose al ver que éstos se disponían á cargar contra ellos.

Los civiles quedaron patrullando por el barrio de Lavapiés.

Se censura al teniente de Seguridad Sr. Sumel.

Se le considera como el causante de los sucesos de esta mañana por haber insultado groseramente á los manifestantes.

Está demostrado que el primer disparo hecho al aire partió de los grupos.

Las mujeres, enardecidas, excitaban á los hombres á la pelea desde los balcones.

Otras lloraban.

Un sujeto apedreó al delegado de policía por haber recibido antes un bofetón de dicho funcionario.

La Puerta del Sol ha sido enarenada por sí hay necesidad de hacer jugar á la Guardia civil de caballería.

Los barrios bajos siguen patrullados por fuerzas de la Guardia civil.

La corte no ha asistido á la Salva esta tarde.

Desde la casa núm. 22 de la calle de Lavapiés arrojaron un tasto sobre un teniente, un cabo y un individuo de la Guardia civil.

Fueron detenidos dos sujetos y sometidos á los tribunales militares por atentado contra la fuerza pública.

En Santiago

Santiago.—Los alumnos de la Universidad no han entrado en clase en señal de protesta por los sucesos de Salamanca.

El Ateneo Farmacéutico y el Instituto Médico ostentan en los balcones colgaduras negras.

Una comisión de escolares ha visitado al Gobernador, á quien ha dado cuenta de las conclusiones acordadas en el mitin.

El Sr. González Bothows ha ofrecido transmitir al ministro la protesta y ha rogado á los escolares que se disolvieran pacíficamente, pues estaba dispuesto á no consentir ninguna clase de manifestaciones en la vía pública.

Á la puerta del Salón Universal se han colocado bandejas para allegar recursos con los cuales remitir una corona á Salamanca, como recuerdo á las víctimas ocurridas el jueves.

Los escolares han protestado ante el Gobernador de la conducta de la policía al disolverlos en la calle de Escudillers.

Esta tarde, á las cinco, celebrarán otro mitin los estudiantes en el local de La Fraternidad Republicana.

La policía ha adoptado grandes precauciones.

Algunas parejas patrullan por las Ramblas en actitud expectante.

Visita-protesta

El Alcalde accidental, con 29 concejales, ha visitado esta mañana al Gobernador.

La visita ha sido afectuosa.

Los concejales han salido complacidos.

Considerábase esta visita como protesta contra la conducta del gobernador dimisionario.

Mitins, festejos y solemnidades

El día de mañana promete ser de prueba para los reporteros.

En el Circo Español habrá mitin de solidaridad obrera.

Se reunirán además los carpinteros, carreteros, cilindreadores, aprestadores, panaderos, descargadores y blanqueadores.

Se celebrará la jura de la bandera de los reclutas y la fiesta de la bendición de las Palmas en la Catedral.

Por la tarde habrá novillada.

Madrid 4, 19-15

Murcianas

Murcia.—La población se prepara con entusiasmo para recibir al maestro Caballero, que llegará mañana.

Saldrán á la estación todas las bandas de música de la capital.

La Sociedad «Mercedaria» y muchos admiradores del ilustre músico irán á esperarle á Cleza.

Se ofrecen 50 y 60 duros por una localidad del teatro Circo Villar, en donde se celebrará la función de gala.

Se están levantando artísticas tribunas para la Batalla de flores.

Se presentarán carrozas notables.

La salud del Papa

Roma.—A pesar de no haber suspendido las audiencias, Su Santidad ha empeorado.

Se le ha acentuado la disenteria y aumenta la debilidad y con ella los temores.

Ultimamente se han reunido sigilosamente diez cardenales en el domicilio de monseñor Vanutelli para pulsar la opinión de sus compañeros en el caso de una votación posible.

«El Herald»

Titula su fondo «La elocuencia de la san-gre».

Dice que la gravedad aumenta y que las pasiones, lejos de calmarse, se enardecen cada vez más.

«No quiséramos influir —escribe— en los sucesos que se desarrollan, pero es evidente que acusan ineptitud en los gobernantes. Los sucesos de Salamanca se deben á un arranque ímpio de la autoridad. Se han cumplido los deseos del Sr. Maura. Quería una revolución, y ya han comenzado los chispazos.»

Ultimas noticias

El Gobernador civil ha negado el rumor de que se trate de declarar á Madrid en estado de sitio.

Ha dicho que antes publicaría un bando.

Ha declarado que está dispuesto á obrar con energía para acabar con el estado actual de cosas.

Nada ha acordado respecto á la suspensión de la corrida de toros anunciada para mañana.

Depende del estado en que se hallen los ánimos.

Nos ha dicho que de los sucesos de hoy han resultado siete guardias de Orden público heridos.

Esta tarde ha conferenciado con el fiscal y con el teniente fiscal.

Se cree que son muchos los detenidos.

A última hora

Esta tarde á las cuatro se han reunido de nuevo los estudiantes en el sitio de costumbre.

Han acordado celebrar un funeral en la Metropolitan Basilica por las almas de los estudiantes y el obrero muertos en Salamanca y Madrid, si el Prelado y el Cabildo les ayudan en esta humanitaria pretensión, y visitar al Alcalde, interesándole para que reuna á los directores de los periódicos y á los representantes de las fuerzas vivas de Valencia á fin de dar término al actual estado de cosas.

Seguidamente, en el mayor silencio, han marchado por las calles del Hospital, Barcos, Don Juan de Austria hasta la de Colón.

Una comisión ha entrado en el despacho del Alcalde Sr. Montesinos Checa, á quien ha expuesto el acuerdo de los escolares.

La autoridad municipal se ha excusado en tomar lo iniciativa por el cargo oficial que ejerce, añadiendo que está dispuesto á acudir adonde se le convoque.

En vista de la negativa del Sr. Montesinos, se han trasladado á la casa social de la Económica de Amigos del País, donde se les ha manifestado que el presidente no estaría hasta después de las siete de la noche.

Luego han ido á la plaza del Conde de Carlet, donde en el núm. 1, habita el presidente de la Liga de Proprietarios, á quien han expuesto la misma pretensión que al Alcalde.

El referido presidente les ha recibido con mucha amabilidad, pero les ha dicho que carece de local á propósito para celebrar la pretendida reunión, estando por otra parte más inclinado para promoverla el de la Sociedad Económica.

Así lo han comprendido también los estudiantes, que han acordado darse un paseo, silencioso y pacífico, por las calles de San Vicente y adyacentes hasta las siete, que volverán á reunirse en la plaza de San Luis Bertrán para visitar al Sr. Gadea Orozco.

A los estudiantes valencianos

Convocatoria

Se convoca á todos los estudiantes valencianos para mañana á las diez en el local de costumbre, con el fin de tomar algunos acuerdos, dada la extraordinaria gravedad que van adquiriendo los sucesos.

Se ruega la puntual asistencia de cuantos estudiantes sientan en su corazón el sentimiento y la indignación por los dolorosísimos sucesos acaecidos á los compañeros de Salamanca y Madrid.

Estudiantes valencianos, nuestro deber de compañeros nos manda protestar de tan brutales atropellos! — *El comité escolar.*

PEDRO GALLIANA

DON JUAN DE AUSTRIA, 19

Negociación de valores del Estado y acciones y obligaciones de empresas mercantiles é industriales.

«Cupon».—Operaciones de Madrid, Bolsa de Barcelona y París.

Pedro Galliana

(DON JUAN DE AUSTRIA, NÚM. 19)

Barcelona 4, 16 20.

4 por 100 interior fin.	76 17
Amortizable (excupón)	86 90
F. C. N. de España fin.	62 90
M. Z. Alicante.	87 15
Orenses.	84 10
Catalanas.	83 25
Paris á por 100 exterior (excupón)	87 90
Madrid á por 100.	74 17
Francos.	35 35
Libras.	84 05

MAGNESIA EFERVESCENTE AROMATIZADA

DE CAÑIZARES

Esta deliciosa preparación, que viene á sustituir con mejores y más positivas ventajas á las sodas ó limonadas gaseosas, es agradabilísima al paladar y refrigerante por excelencia. Aromatiza la boca y tiene la propiedad de facilitar la digestión y de quitar el dolor de estómago á los dos ó tres minutos de ingerida. — Es el más saludable y mejor refresco para verano. Refresco ó laxante, según le desee.

Como laxante es suave y fresco, obrando sin molestia alguna.

Es de tanejorables efectos en las indigestiones, irritaciones del estómago é intestinos, náuseas, acedías, dolores de cabeza y demás enfermedades procedentes del aparato digestivo.

Se obtienen excelentes resultados depurativos añadiendo una cucharadita de Zarsa Cañizares, que se recomienda como la más agradable y la más refrescante de cuantas se conocen.

Magnesia efervescente aromatizada, trazo, 1 peseta. — *Esencia Zarsa Cañizares*, trazo, 0'75 peseta.

DEPÓSITO EN VALENCIA: FARMACIA DE CAÑIZARES. CALLE DE CABALLEROS, 62. VALENCIA

